



AAD 5788

■ El claro legado de Roberto Pulido

000134463

## En defensa de la libertad de expresión

Desde su cargo de vicepresidente de la Sociedad Interamericana de la Prensa (SIP), así como durante toda su vida profesional, Roberto Pulido hizo una ardua defensa de la libertad de expresión.

Sus puntos de vista quedan claramente reflejados en el documento "Libertad de Prensa esta Amenazada en Chile". Allí señalaba que "nada más acertado que el legislador trate de impedir, mediante normas, que se atente gravemente en contra de las libertades individuales. Pero, hay peor error que legislar mirando la mezquina defensa de intereses particulares o de grupos, o bien, cuando se hace a partir de supuestos que son falsos o inexistentes".

Continuando con este tema, que realmente lo apasionaba, afirmaba que son cuatro las disposiciones que introdujo la Cámara al proyecto de "ley sobre las libertades de opinión y de información y del ejercicio del

periodismo", las que constituyen un grave atentado para la libertad de prensa.

En primer término, Derecho a la Información: "queda claro, al relacionar esta norma con las demás disposiciones, que de lo que se trata es de imponer el pluralismo al interior de cada medio. Lo que por cierto, contraria el derecho que tiene éstos a fijar su propia línea editorial y a que sean los periodistas quienes seleccionen y juzguen la abundantísima información para adecuarlas al limitado espacio que disponen los medios de comunicación".

Luego, apuntaba hacia la Garantía Estatal del Pluralismo: "cada vez que el Estado ha in-

vocado el rol de garante del pluralismo ha sido para vestir elegantemente una intervención indistimulada en los medios de comunicación por parte de los gobiernos de turno. El único garante del pluralismo es la libertad, tanto para que las medios compitan entre sí, como para que los individuos elijan los que les dan la mejor información".

También, Roberto Pulido, señalaba, en relación al Derecho de Réplica por Omisión, "este mecanismo tan curioso sólo puede entenderse como algo diseñado por los dirigentes políticos para lograr una resonancia desproporcionada de sus acciones. Intención que encubre bajo

una apariencia de justicia, el deseo de controlar los medios de comunicación".

Asimismo, en la misma línea de sus planteamientos, en torno ala disposición de Fijación de Cuotas de Mercado, indicaba con claridad "entre los serios atentados a la libertad de expresión, lo más grave y absurdo está contenido en el artículo 43 del proyecto que incorpora un nuevo delito. Se trata de delitos en contra de la libre competencia. Una vez más, el objetivo parece encomiable. Pero, permitáme afirmar categóricamente que todos los medios en un sistema de libre mercado, como es el que rige en Chile, tratarán positivamente de cometer este delito, pues aspiran a crecer y a tener la mayoría proporcional del mercado que les permita lograr un trabajo eficiente y de calidad".

Fundamentando estas afirmaciones, Roberto Pulido, agregaba "la motivación para

estas indicaciones es claramente política. Apunta en contra de tres grupos comunicacionales - El Mercurio, Copesa y de Megavisión-El Diario-, a los cuales se les acusa de caer en las infracciones antes señaladas y de conformar verdaderos monopolios de la información. Pero no es justo afirmar eso cuando se reconoce, por los mismos, que existen tres importantes grupos compitiendo duramente, en un mercado relativamente pequeño".

Concluye señalando que "este intento de regular el mercado de la información según cuotas arbitrarias, además de ser impracticable y de suponer una expropiación sin pago, constituye un abierto retroceso respecto del actual marco normativo. No hay concentración en la propiedad de los medios de comunicación, no existe manipulación de la información, sino el decidido esfuerzo por competir".

## En defensa de la libertad de expresión [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

En defensa de la libertad de expresión [artículo].

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile